Ich möchte in diesem Zusammenhang die Hauptaufgaben des sozialistischen Staates und Gedanken über das Grundgesetz der Deutschen Demokratischen Republik darlegen.

Die Hauptaufgaben des sozialistischen Staates

Die Schöpfer und Träger der sozialistischen Staats- und Rechtsordnung sind die Volksmassen. Das Ziel unserer Innenpolitik muß sein, das Volkseigentum als Grundlage des Wohlstandes des Volkes ständig zu mehren und die sozialistische Menschengemeinschaft zu verwirklichen. Das Tempo unseres Voranschreitens wird bestimmt durch die Entwicklung der modernen Produktivkräfte unter den Bedingungen der wissenschaftlich-technischen Revolution sowie durch die Entwicklung der sozialistischen Beziehungen und des sozialistischen Bewußtseins der Klassen und Schichten der Gesellschaft.

Diese Prozesse machen es erforderlich, die sozialistische Staats- und Rechtsordnung, die sozialistische Demokratie in der DDR im Perspektivzeitraum planmäßig auszugestalten. Dabei kommt es vor allem darauf an,

- daß die rationellste wissenschaftlich begründete staatliche Leitung der gesellschaftlichen Entwicklung in ihrer Gesamtheit wie in ihren arbeitsteiligen Prozessen gewährleistet ward,
- daß sich die selbständige Initiative und Schöpferkraft der Kollektive und Gruppen in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens im Interesse und zum Nutzen der gesamtgesellschaftlichen Ziele erhöht,
- daß jeder Bürger seine wachsende Verantwortung zum Nutzen der Gesellschaft und zu seinem persönlichen Nutzen immer bewußter und wirksamer zu realisieren vermag.

Mit diesem Ausbau der sozialistischen Staats- und Rechtsordnung entfaltet sich zugleich die sozialistische Demokratie. Sie verwirklicht sich in der Einheit von zielstrebiger Führung durch die Volksvertretungen mit dem verantwortungsbewußten Handeln aller staatlichen Organe und mit der aktiven Mitgestaltung und schöpferischen Initiative der Bürger. Die sozialistische Demokratie erweist sich als die entscheidende gesellschaftliche Kraft, durch die die Volksmassen ihre Rolle als Träger des gesellschaftlichen Entwicklungsprozesses verwirklichen.

Die Grundlagen und der Inhalt der sozialistischen Staatsmacht sind:

— die sozialistischen Produktionsverhältnisse und die sich entwickelnden Produktivkräfte der sozialistischen Gesellschaft: